
2020 年がスタートし、ひと月が経とうとしています。雪もなく暖かな北陸の冬 !?ありが
たいのですが、少々変な感じもします。皆様にとりまして、本年が、幸多き年となります
ようお祈りします。今年もどうぞよろしくお願いいたします。

本日 (1/31)、 第２学年の７名のみなさんは、「立志式」を迎え、みんなで考えた「学年
五訓」と、これからの生き方を綴った「啓発録」を堂々と発表してくれました。教職員
だけでなく地域の方や保護者の方と一緒にお祝いできましたことをとてもうれしく思い
ます。立志式で２年生にお話ししたフランス料理のシェフの話を書き留めておこうと思
います。

今日の立志式にあたり、一人のフランス料理のシェフのお話をしたいと思います。村
上信夫さんという方です。この村上さんの口癖は「勉強してますか？」だったそうです。
「料理は腕で作るのではなく、頭で作るもの！」ともおっしゃっています。今、「えっ、
料理を頭で作る？」と思いませんでしたか？私は、この話を読んだときに、「腕じゃない
の？」と思いました。

大正十年生まれの村上さんは、東京の大衆向けの西洋料理屋の子供だったそうです。
ところが、五年生の時にお父さんもお母さんも亡くなってしまい、学校にまともに通っ
たのは小学六年生の秋まで。その後は、調理場で働かないといけなかったそうです。仕
事に余裕ができたときだけ学校に通い、いよいよ迎えた晴れの卒業式の日、村上さんは、
式に参列したけれども、卒業証書をもらえなかったそうです。出席日数が足りないとい
う理由でした。つらかったと思います。当たり前に学校に通える友達がどれ程うらやま
しかったことでしょう。その後、村上さんは、立派な料理人になろうと食堂などで働き
ます。鍋を洗いながら、鍋についているソースをなめて味を覚え、横目で作り方をのぞ
き見して手の平にレシピをメモする。苦労の連続だったそうです。そして、力をつけ、
周囲に認められ、なんと帝国ホテルの料理長になり、約五十年前に行われた東京オリン
ピック選手村の総料理長も務められました。「ムッシュ村上」と呼ばれ、料理の世界では
知らない人がいない有名な料理人です。バイキング形式で食事を提供する方法の立案者
でもあります。

村上さんは、勉強したくてもできない悔しさと、勉強できることのありがたさを知っ
ていたのでしょう。人から与えられることを待つのではなく、「自分で考えて、自分から
学ぶ」村上さんのこの生き方は、時代が変わってもとても大切なことです。そして、ど
んなに苦しくても、ごまかさず、逃げないで、こつこつと努力して力をつけていく。こ
の 積み重 ねが 、村上 さんを、最高峰 にまで
押し上げたのだと思います。
みなさ んに 、この 「努力」をする 覚悟は

ありますか。人生はなかなか厳しいのです。
夢 を語る こと は容易 にできます。で も、そ
の ための 努力 ができ る人は、そう多 くはい
ま せん。 私も 村上さ んを見習い、謙 虚な気
持ちで、勉強し続けたいと思っています。

今日の 立志 式にあ たり、校長先生 からみ
な さんに 「努 力は裏 切らない」とい う言葉
を 贈りた いと 思いま す。今日立てた 志を、
是 非実行 して くださ い。そうすれば 、きっ
と 自信が 持て るよう になり、自分自 身を好
き でいら れる と思い ます。そして、 本物の
輝 きを放 つ、 立派な 、魅力的な、人 から憧
れられる「大人」になってください。
期待しています。
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【教育目標】

知･徳･体の調和のとれた力を育み、

地域を愛する生徒の育成
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【 1/１ ５ 「租税教室 」 ３年生 】 【 1/２ ２ 「全校道徳」 】

【令和元年度「地域体験学習一覧表」作成中！】

(^o^)ホッとタイム(^o^) part 1

左の写真見覚えがあると思います。

ハピテラスで配布した水仙です。

「美しく可憐な花とよい匂いが、職

場を和ませています」と、うれしい

便りが届きました。学校に、このよ

うなお便りがいくつも届いていま

す。みなさんの思いが伝わってよか

ったですね。

坂本先生が、「様々な性って何だろう」のテーマで人権

に関する授業をしてくださいました。自分自身と向き合

う時間の中で、各々しっかり考えることができました。

第84回県かきぞめ競書大会
【準推薦】 山森瀬波

【奨励賞】 山本彩乃

【秀作】 丹羽杏佳莉 金森のの子

常盤井美月 河口彰羽

(^o^)ホッとタイム(^o^) part 2

「越廼水仙まつり」で、シー

グラスを使ったキーホルダー

づくりのワークショップを行

いました。大盛況でした。

(^o^)ホッとタイム(^o^) part 3

はなのはなしをもう一つ！

このガーベラは、生徒玄関の

鉢植えです。優しいピンク

色！でも、花びらやおしべ、

めしべ茎は、しっかりしてい

てとても力強く、生命力にあ

ふれています。たった１輪し

か咲いていませんが、その存

在感に惹かれました。

税理士の青木好未さんが、税に関するお話をしてください

ました。学校で勉強するのに使われている税金額に、驚き

ました。税を身近に感じ、考えることができました。

令和元年度の地域学習を先生方みんなで振り返り、カリキュラムを更新しています。

３月には、完成版を、保護者の皆様に配布できます。


